



**Auszug aus der Niederschrift
der 14. Sitzung des Kulturausschusses
der Stadt Lippstadt am 23.04.2024**

In öffentlicher Sitzung

**6. Antrag der CDU-Fraktion vom 07.11.2023
Erinnerungskultur: Gedenktafel für "Hilferufe von drüben"
117/2024**

Herr Heiming erläutert den Antrag der CDU-Fraktion auf Anbringung einer Gedenktafel für den ehemaligen Lippstädter Verein „Hilferufe von drüben“ an dem Gebäude des ehemaligen Büros (Lange Straße 30 a).

Es melden sich zu Wort die Herren Marke, Arnoldt, Patzke sowie Frau Tietze-Feldkamp, Frau Pöttker, Frau Stotz, Frau Strathaus und Frau Körner.

Die Diskussion verläuft kontrovers. Der Antrag polarisiert aufgrund des umstrittenen 1. Vereinsvorsitzenden, Gerhard Löwenthal. Dem gegenüber steht die unstrittig wertvolle, erinnerungswürdige Arbeit des Vereins.

Eine Entscheidung kann in der Sitzung nicht herbeigeführt werden. Es wird festgehalten, dass vor der Entscheidung für oder gegen eine Gedenktafel eine nähere Beschäftigung mit den historischen Fakten erfolgen sollte, beispielsweise im Rahmen eines Forums. Dort sollte sich auch mit einem Entwurf des Gedenktafeltextes auseinandergesetzt werden. Darüber hinaus sollte geklärt werden, ob die Gebäudeeigentümerin über die Anbringung einer Gedenktafel einverstanden wäre.

Die Beschlussfassung sollte bis auf Weiteres verschoben werden.

Die Vorsitzende lässt daraufhin darüber abstimmen, ob die Beschlussfassung vertagt werden soll.

(Mehrheitlich zugestimmt bei 2 Gegenstimmen)